



## Avanza modelo AMIIMSS en atención del nacimiento y fortalecimiento de lactancia materna

- Desde el lanzamiento del modelo de Atención Materna Integral en marzo del 2022 se ha reducido 1 por ciento la proporción de nacimientos por cesárea.
- Se ha triplicado la cantidad de bebés alimentados mediante lactancia materna exclusiva.
- Se continúan los esfuerzos para que todas las personas sean alimentadas mediante lactancia materna los primeros 6 meses de vida y complementaria hasta los 2 años.

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha avanzado en la implementación de su modelo de Atención Materna Integral (AMIIMSS) para el acompañamiento continuo en todo el proceso reproductivo de la mujer y de sus familias, desde la atención del nacimiento y el fortalecimiento de la lactancia materna, siempre con apego a otorgar un trato digno y especializado.

Este modelo plantea un decálogo que debe desarrollar el personal de salud para fortalecer la calidad de la atención: consulta preconcepcional, vigilancia prenatal, parto vaginal, información sobre cesárea, atención amigable, atención profesional, trato humano, planificación familiar, lactancia materna exclusiva y prevención del embarazo adolescente.

Al respecto, el jefe de Área de Atención Materna en Unidades Médicas de Alta Especialidad (UMAЕ) del IMSS, doctor Claudio Quinzaños Fresnedo, indicó que el modelo AMIIMSS es integral porque acompaña a las personas desde antes del embarazo, durante la vigilancia prenatal, fomenta el parto vaginal sobre la cesárea, y capacita al personal de salud a fin de otorgar un trato especializado.

Subrayó que entre los retos que se presentan en la atención a la población materna-infantil son los nacimientos por cesárea porque muchas veces la sociedad solicita este procedimiento por desconocimiento o creer que es algo moderno o mejor para su salud o del bebé, cuando la realidad es contradictoria en el bienestar de la madre y su hija o hijo.

El especialista en Ginecología y Obstetricia indicó que, a través del esfuerzo institucional, desde el lanzamiento del modelo de Atención Materna Integral en marzo del 2022 se ha reducido 1 por ciento la proporción de nacimientos por cesárea.

“Llevamos 2 años consecutivos con esta tendencia a la disminución y un 1 por ciento anual nos está representando aproximadamente 9 mil cesáreas menos al año, esto quiere decir que a 9 mil mujeres no se les ha hecho una cesárea innecesaria desde que lanzamos este programa”, reiteró.





Abundó que otro problema de salud pública es el abandono de la lactancia materna, ya que se presentan afectaciones en la salud del bebé en los primeros mil días de vida, como sobrepeso u obesidad, y que posteriormente afecten la calidad de vida de adolescentes o adultos.

“Si nosotros alimentamos al bebé con fórmulas artificiales, no le estamos otorgando los mayores beneficios para la salud que trae la lactancia materna. Sabemos que también la sociedad es muy hostil a la lactancia materna, los centros de trabajo, los centros comerciales, las calles, los aeropuertos y demás, no se apoya a la lactancia materna”, expresó.

El doctor Claudio Quinzaños informó que con el modelo AMIIMSS se ha triplicado la cantidad de bebés alimentados mediante lactancia materna exclusiva y se continúan los esfuerzos para que todas las personas sean alimentadas mediante este recurso los primeros 6 meses de vida y complementaria hasta los 2 años de edad.

“Cuando se inició el programa AMI únicamente 13 por ciento de las personas menores de 6 meses de edad, eran amamantadas de manera exclusiva. Ahora al cierre del año 2023 tenemos el logro de 43 por ciento, es decir, 30 puntos porcentuales por arriba del nivel en el que nos encontrábamos a finales del año 2021”, destacó.

Refirió que obtener estos resultados a través del modelo AMIIMSS se debe principalmente al empoderamiento de la derechohabiente a través de la entrega de información escrita, trípticos, folletos y a través del portal [www.imss.gob.mx/maternidad](http://www.imss.gob.mx/maternidad) donde pueden consultar datos sobre las mejores condiciones de salud, para disminuir riesgos y complicaciones para la madre y su bebé.

“Contamos con el tour obstétrico donde a las mujeres se les invita a participar junto con sus familias. Son sesiones donde aparte de explicarles cómo funciona el hospital, qué servicios tiene, por dónde se llega, cómo se hace algún trámite, también se les dan clases y cursos de preparación para el nacimiento y de lactancia materna, así como de ejercicios perinatales”, indicó.

Explicó que otra de las estrategias es la habilitación de espacios, como las Salas de Prelabor de las cuales ya se cuentan en 100 hospitales de Segundo y Tercer Nivel de atención, además de los lactarios hospitalarios y las salas de lactancia.

Señaló que estas estrategias han permitido al Instituto empoderar a las derechohabientes y que ellas no solo esperen este servicio por parte del personal de salud, sino que estén en posibilidad de solicitarlo, conocedoras de que es su derecho humano.

---o0o---

#### LINK DE FOTOS:

[https://drive.google.com/drive/folders/1MPr-GmHk60FOQA0oIF4\\_ShoN4GHSMCOm?usp=sharing](https://drive.google.com/drive/folders/1MPr-GmHk60FOQA0oIF4_ShoN4GHSMCOm?usp=sharing)

#### LINK DE VIDEO:

<https://we.tl/t-RhKqkExDHx>